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1月16日，省十二届人大七次会议开幕。来自全省
各地的740余名人大代表意气风发，热情高涨，热议政府
工作报告，在肯定安徽发展成就的同时，畅叙民生话题，围
绕教育、文化、交通等诸多方面，提出了许多实实在在的
民生建议。

▋本版文字 记者 刘海泉 沈娟娟 摄影 黄洋洋

□代表声音

来自安庆的省人大代表方书莲是一名中
学教师，这次参会她选择关注古树保护。

“近年来，我省不断加大古树名木保护力
度，但部分古树得不到及时保护而病虫害严
重、再生长能力减弱乃至濒临死亡的现象时
有发生。”究其原因，方书莲认为，除宣传、管
理、执法等方面之外，保护经费的严重不足也
是重要原因。“因为古树名木的保护资金尚未
纳入各级政府的年度财政预算，多数地方无
正常资金渠道和来源。”

方书莲建议，进一步加强古树名木保护，
刻不容缓。“保护古树名木必须有一定的资金
作保障，建议省政府及财政等部门，支持将古
树名木保护经费纳入财政预算，每年安排一
定的专项资金用于古树名木保护，包括普查
登记挂牌、日常养护管理、复壮保护等。”

老艺术家苦守着一门
技艺，年轻人却不愿意传承
下去，很多非遗技艺都面临
着“后继无人”的尴尬。昨
日，省人大代表吴兆光坦言
自己也遭遇了这种尴尬，他
希望能通过学院教育这种
模式，把非遗传承人请进学
校，真正手把手地教学生。

吴兆光说，现在的年轻
人很多不愿意从事枯燥乏
味的传统工艺，很多单位对

传统工艺的职称并不认可，相关部门的重视也只是停留在
精神层次上。师带徒是非遗技艺传承的主要模式，但吴兆
光觉得，非遗技艺跟普通的技艺不一样，仅仅通过书本是
学不到核心知识的，应该通过学院教育这种方式扩大“师
带徒”的规模，“老师不仅仅是挂一个名字，而且是让学生
长期跟随师傅学习，进入实践操作，从根本上解决非遗技
艺断层的问题。”

吴兆光表示，政府应在非遗技艺传承上加大宣传力度，
改变原有的传统观念，让“师带徒”大规模走进职业学校。

振兴皖北是未来安徽
的一项重要工作，作为来自
皖北的一名省人大代表，韩
国胜认为，基础设施建设事
关皖北经济发展，事关皖北
人民的福祉，事关“五大发
展”美好安徽建设大局。

“比如固镇县，到现在
还没通高速公路，不利于皖
北城市之间以及南北城市之
间的沟通。”韩国胜说，围绕
安徽“十三五”规划，自己在

会前做了很多具体的调研，大多围绕着基础设施提升方面。
韩国胜表示，皖北要发展，首先得打破基础设施的瓶颈，

加密高速公路网，加强南北通道的沟通等，“皖北是安徽下一
步发展的增长极，只有基础设施先行，才能让皖北加强与皖
中、皖南甚至是省外的联系，促进皖北经济的腾飞。”

最近，关于校园欺凌的事件屡屡被曝光，
备受社会关注。来自安庆的省人大代表张莉
就表示，虽然社会对于校园欺凌的认识有所提
升，但在整体上，将校园欺凌视为未成年人之
间的玩笑和小冲突的看法，仍较为普遍。她建
议对于校园欺凌的认定，必须由第三方介入，
才能准确、公允。学校可成立由校领导、教师
代表、家长代表、学生代表、社区居民、人大代
表等共同组成的学生事务处理中心，对于涉嫌
校园欺凌的行为进行独立调查，并在调查中举
行听证会，听取当事学生的陈述。然后根据调
查结果作出结论，决定处罚与否。

对于遏制校园欺凌，张莉建议以预防为
主。加强对学生的思想政治教育和法制教育。
树立学生的自我保护意识和行为规则意识，明
确和细化教育主管部门、学校、教师、监护人和
学生等各方的责任，织密防治之网，从根源上
抵制校园欺凌。“同时，政府及其相关职能部
门，要坚持抓早、抓小、抓苗头，净化文化市场
和网络空间，为青少年提供更多健康的精神产
品，减少社会不良风气对学生的影响和渗透。”

要立法保障“吃得放心”
遏制校园欺凌需多管齐下
省人大代表围绕教育、文化、交通等畅叙民生话题

前段时间的大雾天气
造成旅客滞留，春运期间
万 一 碰 上 这 样 的 事 怎 么
办？昨日，省人大代表李
昌勤透露，铁路部门已与
机场、汽车站等签订战略
框架协议，一旦发生突发
事件，旅客可快速便捷地
选用另一种交通工具。

李昌勤在接受市场星
报、安徽财经网记者采访时
说，当遇上恶劣天气或者设

备故障时，经常会发生旅客滞留的情况，所以今年铁路部
门已和机场、汽车站等加强联系并签订战略框架协议。

李昌勤举例，飞机因天气原因不能起飞，就可以通
过火车、汽车等方式疏散乘客，“联系比较顺畅，已联系
过几次，飞机因天气原因不能起飞，大巴直接开到南站，
我们提前订票，并为他们进站提供绿色通道。”

根据计划，合肥新西站今年将正式开建，作为合安
高铁的起点，此前一度有人说新西站开通运营时间要晚
于合安高铁的运营时间，所以合安高铁将暂时以合肥南
站作为起点。

“这两者的开通运营应该是同步的。”李昌勤预计。
据悉，合安高铁正线全长 162 公里，设计行车速度

350公里/小时，可研批复总投资334亿元。自合肥新西
站引出，经肥西、舒城、庐江、桐城、怀宁等县，终至安庆
新西站(不含)，整体呈S形走向。

“这次上会，我一共带
了8件议案。”经过一年的精
心准备，省人大代表杨良金
一口气写了 8 件议案，内容
从服务体系建设到农村道
路管理、食品安全等，涉足
的内容非常广泛。

让杨良金欣喜的是，这
次在政府工作报告中提出
了很多有利于农业绿色发
展的举措，“很有操作性，适
合推广。”

作为一名农民代表，杨良金告诉记者，自己长期扎
根基层，虽然只有小学文化，但他通过不懈的努力，一直
从事水稻育种和油菜栽培技术研究，曾先后4次应国际油
菜组委会主席邀请，赴澳大利亚、丹麦等国参加国际油菜
学术大会。

杨良金说，自己的第一件议案就是关于食品安全
的，必须加强立法，“在政府工作报告中，有很多亮点涉
及农业，比如控制化肥和农药，实行食品可追溯等，都是
打响食品安全的保卫战。”

不过，在杨良金看来，保证食品安全最重要的还是
立法，从法律层面对行为进行约束，有法可依有法可循，
只有对违反食品安全的行为进行打击，才能让老百姓吃
上放心的食品。

省人大代表李昌勤：
遇突发事件，零障碍换乘“铁公机”

省人大代表杨良金：
一口气带来8件议案

省人大代表吴兆光：
师带徒学非遗，应大规模走进职业院校

省人大代表韩国胜：
皖北高速公路网应加密

1月16日，省十二届人大七次会议开幕。图为省人大代表在认真听取报告。

省人大代表张莉：
遏制校园欺凌需多管齐下

省人大代表方书莲：
古树名木保护经费
应纳入财政预算


